

Revue Internationale de

ISBN 2-10-000151-5

systemique

L'ANNEAU DES DISCIPLINES
Enquêtes sur quelques concepts
théoriques et gnoséologiques

Francis BAILLY

Vol. 5, N° **3**, 1991

afcet

DUNOD

AFSCET

Revue Internationale de
systemique

**Revue
Internationale
de Sytémique**

volume 05, numéro 3, page 233, 1991

L'anneau des disciplines
Avant-propos
Francis Bailly

Numérisation Afscet, août 2017.



Creative Commons

AVANT-PROPOS

« La vérité émerge plus facilement
de l'erreur que de la confusion. »

F. Bacon.

Pour être honnête, je dois reconnaître que le travail présenté ici ne s'est pas inscrit d'emblée dans une perspective systémicienne : il s'agissait simplement de réflexions sur des démarches scientifiques, d'analyses épistémologiques, d'interrogations sur le statut des connaissances contemporaines et sur leurs rapports avec les conduites sociales, les relations humaines. Ce n'est qu'après des discussions avec des spécialistes de la théorie des systèmes, notamment à l'occasion du premier congrès européen de systémique, organisé par l'AFCEP, à Lausanne en 1989, qu'il est apparu en effet que ce genre de travail pouvait trouver sa place dans une approche systémicienne, que ce soit au niveau d'une analyse des modèles ou à celui, plus général, d'une épistémologie systémique. En témoigne d'ailleurs le contenu des travaux de la première école de systémique qui s'est tenue à Solignac en 1990. C'est donc à la suite de ces discussions que les responsables de la *Revue Internationale de Systémique* ont bien voulu envisager la publication de ce travail dans le cadre d'un numéro spécial de leur revue.

Je les en remercie vivement et j'espère que les liens ainsi tissés et le dialogue ainsi engagé se révéleront efficaces et fructueux.

F. Bailly

(Laboratoire de Physique des Solides de Bellevue ¹)

1. C.N.R.S., 1, place A.-Briand, 92195 Meudon Cedex.